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Proposiciones aprobadas en la 
Asamblea de Fedepalma 

1. Solicitar al Gobierno Nacional que los $2,200 
millones asignados a través de la Oficina Nacional 
de Atención y Prevención de Desastres para atender 
los daños de la ola invernal en 2004 en la zona 
agroindustrial del departamento del Magdalena 
(antigua zona bananera), sean ejecutados di
rectamente por Fundepalma y Fundeban en las obras 
no solamente del área de los distritos de riego, sino 
en las zonas de influencia cultivadas en palma de 
aceite y banano, para su mayor eficiencia en la 
ejecución y control de las inversiones, y que el 
Incoder sea el veedor oficial por parte del Gobierno 
Nacional. 

2. Informar al señor Presidente de la República que los 
palmeros de la Zona Norte, a través de su Fundación 
Fundepalma, aprobaron en la última Asamblea 
General, hacer inicialmente una contribución de 
$1.000 por tonelada de fruta producida para 
apalancélr los proyectos que se puedan concertar 
con el gobierno y otras entidades en la recuperación, 
protección y manejo de las cuencas hidrográficas 
de la Sierra Nevada de Santa Marta. 

En tal sentido, solicitar el acompañamiento 
económico del gobierno a esta iniciativa para reforzar 
y viabilizar la ejecución de las inversiones requeridas 
en forma urgente a través de Fundepalma. 

3. Continuar y fortalecer la gestión ante el Gobierno 
Nacional para que en desarrollo de laAgenda Interna 
se incorporen los proyectos de inversión priorizados 
en los departamentos de las zonas palmeras y se 
asignen los recursos que sean requeridos. 

4. Realizar un estudio para establecer un modelo de 
predicción de la producción nacional de aceite de 
palma que incorpore los elementos con que hoy se 
realiza este pronóstico anual, y los factores de orden 
climático y ecológico que determinan el rendimiento 
de los cultivos. 

5. Instruir a la administración de Fedepalma para 
gestionar el financiamiento de un nuevo censo de 
cultivadores de palma de aceite en Colombia. 
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descubrimiento reciente de las ventajas que ofrece 
el aceite de palma en materia de colesterol, y el 
desarrollo del mercado del biodiésel. 

"El de ustedes (aceite de palma) produce un 
colesterol bueno, en cantidades muy aceptables. 
Hay mucho entusiasmo en que eso va a tener un 
impacto muy favorable en los hábitos de consumo 
y algunos de ustedes dicen que ya los empiezan a 
sentir en los pedidos", dijo el Presidente, al recordar 
que hay una recomendación médica en favor de 
estos aceites. 

Con respecto a la posibilidad del biodiésel insistió en 
que esta es una gran oportunidad y que confía en 
que en los próximos días ya esté la reglamentación 
para que empiece el montaje de las plantas. 

"Eso ayuda muchísimo a generar empleo, a la 
expansión de la economia, a sustituir combustibles 
derivados del petróleo y a proteger mejor el medio 
ambiente", puntualizó . 

n 

Con respecto al fondo de estabilización del sector 
que se creó para darle un soporte financiero al 
sector, el Jefe del Estado propuso defenderlo y 
dejar de presentarlo como un fondo oficial. 

"Dejar de presentarlo como un fondo oficial, que 
no lo es, sino presentarlo, en el conjunto del 
comercio internacional, como un acuerdo de 
productores y manejándolo como una cuenta 
privada. Nadie les puede prohibir a unos productores 
guardar excedentes de la estación de las vacas 
gordas, para gastar en la estación de las vacas 
flacas", dijo. 

"Mi sugerencia es que en lugar de empeñarnos en 
decir que no se puede sostener, se le transforme 
claramente para que sea y aparezca como una mera 
cuenta privada. No creo que los organismos 
internacionales de comercio puedan objetar una 
cuenta privada", propuso el mandatario. 00 .......... .------------------------------------------- ~ 
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6. Buscar el cambio de la estructura de los mercados 
existentes identificando aquellos productos donde 
se pueda hacer el tránsito del mercado de 
commodities al mercado internacional de marcas, 
aprovechando las ventajas comparativas de nuestra 
agroindustria sobre los productores de Malasia e 
Indonesia, y que son: sostenibilidad ambiental y 
sostenibilidad social, particularmente en los 
meroal:los europeos. 

Un pnmer candidato para estenuellO posIciona· 
miento es el biodiése\ da palma para la elqJortacl6n. 
el cual deb& fabricars.e oon los m(¡s altos estándares 
de calidad desda el ptJn~ de vista té¡;nlco y con todo 
el énl¡¡sis en las ~entalas comparativas mencionadas 
que sor¡ muy aprecladaa en el en,lomo europeo, 

Un peligro que puede destruir estos esfuerzos es la 
presencia creciente de nuevas siembras de palma 
por parte de inversionistas de dudosa y confusa 
reputaci6n. que pueden llevar a crear la Imagen de 
la palma co(oml)lana narcotizada o paramíllLari2adá. 
El control de estos desarroll0$1rasdends el alcance 
de Fedepalmsy es responSabiliqad del gobiemo. 

Pero para enirenlpr este grava pllllgro, 59 propone 
buscar la difere.nciación de nuestro prodUCIO cOn tm 
sallo de garanlfa qua c9rtlllque además de lo 
ambiental y social, le tral'1sparencJIl da las fusnles 
de flnanolac¡16n de las pfantaclones, plantas 
e)(triilcforCl$, planlas precesadoras y demás mver· 
sionesc presentllS en la cadena produotlva. Esto 
Implica un replanteamiento del gremIo y ra 
8!;:eptaclón dl'll1ue,vas responsabilidades a éambló 
de 1a·aperlurll de los rnarc,ados de marca donde el 
nuellO sello de garantLa serTa la caracterlsUca 
dIstintiva. Entra las nuevas responsabilidades éslarla 
el cumplimiento &Slricto de los Ilnaamlento,s 
arnbi&lllales. la transparencia en las luentes da 

recursos y en el manejo laboral, incluyendo su 
remuneración. Para los productores de semilla 
implicaría la estricta responsabilidad de verificar el 
destino de su producto y de abstenerse de venderlo 
a quienes no cumplan con los requisitos mínimos de 
transparencia, que deben ser fijados por Fedepalma, 

Para los palmicultores colombianos el recibir el sello 
de garantía, luego de aceptar las nuevas res
ponsabilidades, sería una opción o acreditación, que 
les abriría las puertas a los nuevos mercados 
internacionales de marca. 

7. Realizar por parte de Fedepalma una campaña 
publicitaria por los medios que sea posible, para 
dar a conocer todas las bondades y cualidades del 
aceite de palma. 

RaconslderaoiéÍn (por parte de Propalma) de ra 
titularización, ya que en la legislación actual no tienen 
cabida los palmicultores medianos y pequeños con 
menos de 125 hectáreas sembradas y estos son los 
palmeros que más necesitan dicha ayuda para crecer 
en área. 

Dehnfr le pa.rtlcipación e~ el plan de aco}ÓIl de la 
Agenda Interna para qua tll desarrollo &conómlc;o 
de las zonas palmeras sea paralelo al desarrollo 
cunural social y efe saneamrento básico, 

8. Que- 8fl1¡¡ asigl1ao1Ór1 del presupuestl> de Fedapalm'a 
del año 2006 so apropren los recursos flnano!eros 
necesarios para lB dlvulgamon y capacilaoiilA del 
consumidor fmal del blocombuSliole. 

9. Que en laaslQnacl6n del presupuesto de FeQepalmll 
se apropien los raCUf&l5 ilnanclero~ necesilr10s para 
el m_ontaja de una campar'ia plibtlollarla como 
estrategia de mercadéo de largo pie lO. 

Proposiciones aprobadas en el Congreso 
1. En la asignación del pre

supuesto de inversión del 
Fondo de Fomento Palmero 
y de la reserva de proyectos 
especiales de Fedepalma 
para 2006 se deben apropiar 
y priorizar las inversiones 
para que Cenipalma y Fe
depalma lideren los estudios 
y trabajos necesarios para 
que se desarrolle el pro· 

grama de biocombustibles 
diésel a partir del aceite de 
palma. 

2. En vista de que el Gobierno 
Nacional tiene gran interés en 
viabilizar el proyecto de bio
combustible diésel derivado de 
aceite de palma en Colombia 
y que para la comunidad pal
mera este proyecto es es-

tratégico , el XXXIII Congreso 
le solicita al comité directivo 
del fondo de estabilización 
estudiar y preparar la re
glamentación necesaria pa
ra que los mecanismos de 
estabilización del FEP se 
habiliten para ese nuevo 
mercado, y presentarla a 
consíderación en un próximo 
congreso palmero, 
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